

EL CORREO

Año XXV

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1.50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Lunes 4 de Abril de 1904

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.714

RELACIONES ANGLO-FRANCESAS

Las negociaciones entre Inglaterra y Francia, que según el Times hoy recibido, «marchan rápidamente a una conclusión satisfactoria», continúan siendo objeto de los comentarios de la prensa europea. Puede decirse que España, que fuera de las dos naciones contratantes, es á quien más directamente interesa uno de los puntos sobre que versa la negociación, es la que mayor indiferencia muestra hacia el importante acontecimiento que se prepara, el cual señala desde luego un cambio tan grande en la situación internacional, que según observa *Il Popolo Romano*, ejercerá extraordinaria influencia en la política europea del siglo XX.

De las grandes potencias, Alemania es la única que ve con disgusto la aproximación anglo-francesa, á causa de lo que ésta pudiera estorbar á su desenvolvimiento colonial.

«Las dos potencias coloniales más fuertes—dice á este respecto la *Neue Freie Presse*, de Viena,—se atraviesan ahora unidas en su camino, y este hecho no puede menos, en adelante, de ser muy tenido en cuenta en Berlín.»

Temíase, en efecto, en Inglaterra, que la prensa germánica no dejaría de mostrar su disgusto por la marcha satisfactoria de las negociaciones; pero aparte de algunas reservas respecto á Marruecos, encaminadas á hacer constar que no padecerán perjuicio alguno los intereses comerciales de Alemania, el tono general de los principales periódicos es de descontento, como cosa resuelta que hay que aceptar con buen talante, el convenio anglo-francés.

«En vista de la seguridad reiteradamente expuesta por el gobierno francés—sacra la *Gaceta de la Alemania del Norte*, órgano oficial del gobierno alemán—de que Francia no abriga pensamiento alguno de conquista ni de ocupación, sino que su propósito es asegurar la apertura del Sultanato del Noroeste de África á la civilización europea, puede inferirse que los intereses comerciales de Alemania en Marruecos no corren peligro alguno.»

«En Marruecos y en Egipto—dice la *National Zeitung*—tienen intereses otras potencias, además de Inglaterra y Francia; pero en una y otra región no contendrá el convenio más que un reconocimiento de carácter teórico, en términos muy generales, de la preponderancia de Francia en la primera y de Inglaterra en la segunda.» Más explícito el órgano berlinés la *Post*, dice que Alemania no tiene el propósito de perturbar las negociaciones anglo-francesas sobre Egipto y Marruecos.

El lenguaje de los periódicos que dejamos citados, demostrará al ilustrado colaborador de *La Época* que contestaba hace pocos días á nuestra afirmación de que en Londres es donde hubiéramos podido encontrar algún apoyo para la defensa de nuestros derechos en Marruecos, mostrándose conforme con esta opinión, pero haciéndola extensiva á Berlín y á Viena; que nada hay que esperar de estas capitales, quizá por no haberse intentado en tiempo oportuno.

La actitud de Italia, potencia mediterránea, cuyo voto tiene especial importancia en la materia, es de entusiasta adhesión al convenio anglo-francés, y como hasta periódicos rusos importantes como el *Viedomosti* y el *Novoye Vremya* lo ven también con simpatía, no negando la posibilidad de una futura inteligencia anglo-ruso-francesa, idea que el *Times* tampoco rechaza, resulta que las negociaciones pendientes no encontrarán obstáculo serio alguno para su terminación satisfactoria, restándonos sólo aguardar con impaciencia á conocer

el texto de lo pactado, ó próximo á pactarse, en la parte que á nosotros directamente nos interesa.

La guerra

Avance de los japoneses

Londres 3.—Según telegrafían de Tokio, la vanguardia del ejército japonés del Noroeste de Corea ha ocupado ayer 2 la Villa de Syonshokou sin encontrar resistencia.

Syonshokou se halla situado en la carretera que va á Pekín, á dieciocho millas al Oeste de Chongju y á cuarenta millas al Sur de Wiju.

Cuando los japoneses desalojaron de Chongju á los rusos, éstos se retiraron en dos columnas; una que marchó en dirección á Kokean, y la otra por la carretera de Pekín.

El avance de los japoneses desde Chongju á Syonshokou ha sido muy rápido. Chongju es la plaza más fuerte en el trayecto de Ping yang á Wiju; además de su excelente situación, y de sus defensas naturales, tiene un fuerte antiguo construido por los coreanos, que hubiera sido muy difícil tomar sin artillería, si hubiera sido defendido con tenacidad.

Los japoneses se hallan muy satisfechos de la facilidad relativa con que desalojaron á los rusos. Se asegura que el deshielo del Yalu es ya completo.

Nuevos desembarcos

Londres 3.—Telegrafían de Seul que cinco transportes japoneses con fuerzas de infantería, caballería y artillería acaban de llegar á Chumulpou. Estas, conforme desembarcan, toman el tren para Seoul.

También ha llegado á la capital de Corea el nuevo comandante gobernador de aquella plaza, general Hazaguchi.

Comunicaciones fluviales

Karbin 2.—Como los ríos estarán pronto libres de hielo, seguidamente empezará el transporte de provisiones por el Amur y el Sungari, servicio que prestarán 150 vapores.

Minas de carbón

París 3.—Telegrafían de Port-Arthur que se han descubierto en las inmediaciones de aquella plaza yacimientos de hulla de calidad muy semejante á la de Cardiff.

Alexieff y Kuropatkine

París 4.—El periódico *Echo de Paris* publica un despacho de San Petersburgo acogiendo el rumor de haber estallado disensiones entre el almirante Alexieff y Kuropatkine; pues el primero quería dar mayor actividad á las operaciones, y el segundo se niega á ello, reivindicando todas las responsabilidades.

ESPERANDO

A D. ALFONSO

En Barcelona

La comitiva á la llegada de S. M.

Barcelona 3.—A las diez y media de la mañana llegó por la estación de Francia un tren especial conduciendo varios carruajes de campo, 20 caballos, 20 mulas y 10 pafreneros, destinados al servicio del Rey.

Hoy ha circulado profusamente una hoja anarquista excitando á los obreros á que no asistían á las fábricas cuando éstas sean visitadas por el Rey.

Al entrar el Rey en Barcelona se formará la comitiva por el orden siguiente: Sección de municipales á caballo. Cuatro batidores.

El gobernador en carruaje, llevando á los estribos del coche dos ordenanzas de la Guardia civil.

El Rey á caballo. Carruajes de Palacio, de respeto, á la gran *D'Aumont*.

El Estado Mayor con el capitán general, el ministro de la Guerra, generales, ayudantes, etc., etc.

La Escuela Real. Maestros y el alcalde de Barcelona en un mismo carruaje.

Otro coche ocupado por el mayordomo mayor de Palacio y el jefe del Cuarto militar del Rey.

Coches de la Real Casa. Corporaciones y entidades importantes. Ayuntamiento.

Numeroso contingente de la Guardia civil de á caballo cerrará la comitiva.

Probablemente el cardenal Casañas irá á esperar al Rey al apeadero, acompañado de varios prelados con mitra y capa pluvial, actuando de preste el Arzobispo de Tarragona.

Estos mismos prelados aguardarán al Monarca delante de la puerta de la capilla de Santa Lucía. Se apeará el Rey y adorará la efigie bajo palio. A la derecha del preste se dirigirá á la catedral, entrando por la puerta principal, seguirá al cardenal con capa magna.

Están casi ultimados los preparativos en las habitaciones que han de ocupar los ministros en el palacio de la Diputación. El cuerpo provincial repartirá bonos de carne, pan y arroz.

Otros detalles.—El Rey canónigo Barcelona 4.—El Rey será recibido en la puerta de la Catedral por el cabildo, el Arzobispo de Tarragona y los demás prelados de Cataluña, que se hallarán en Barcelona á la llegada del Monarca, y el Cardenal Casañas, caso de que no vaya al apeadero.

Las varas del palio, que era costumbre fueran llevadas por concejales, se llevarán ahora por individuos del cuerpo colegiado de la nobleza catalana.

puerta principal, que es donde está la escalera de honor que conduce directamente á las habitaciones que ha de ocupar.

La función regia del Liceo la organiza una comisión, que se ha quedado con todas las localidades del teatro, respetando sólo aquellas que son propiedad de particulares.

Los precios de las localidades serán bastante crecidos; las butacas, según se dice, costarán 40 pesetas, y además se pagará por la entrada 15 pesetas. Los palcos costarán 500 pesetas.

Hoy ha quedado montado el monumento que el ejército erige en la plaza de Cataluña.

El *Diario Mercantil*, de Barcelona, publica á la cabeza del número de hoy un suelto diciendo que nada ocurrirá de cuanto están cacareando los elementos que más alarmantes rumores propalan, puesto que esos mismos elementos están en el secreto de que nada pasará.

Se han recogido esta noche unas hojas que han circulado por los barrios donde viven gentes de las más exaltadas.

Habiendo manifestado el Rey deseos de asistir á una representación de teatro catalán, se ha combinado una función de gala que se celebrará probablemente el sábado 9, en el teatro Romea, poniéndose en escena el drama de Guimerá, *Tierra baja*, y el sainete de Ramón Piralí, *Le sorn d'en Pere Pastora*.

—Esta mañana ha salido á realizar paseo militar el batallón de Veteranos de la Libertad, y al regresar hizo la entrada por las calles de Cortes, Montaner y Pontons.

Este batallón tomará parte en los festejos reales.

La fiesta de la Sociedad Colombiana. Barcelona 4.—La Real Sociedad Colombiana catalana ha ultimado los preparativos para la fiesta que anunció en honor al Rey, su presidente honorario.

Primeramente habrá un gran concurso fotográfico internacional, cuyos temas son: Instantáneas del Rey en Tibidabo; fotografías del acto de la fiesta con motivo del viaje; composición de figuras, paisajes, marinas, interiores, arquitectura, estereoscopia, etc. Se admitirán copias desde el 1.º al 15 de Mayo. Entre los premios figura un magnífico cronómetro de oro, regalo del Rey.

La misma Sociedad ha instalado en su local de Tibidabo una Exposición de fotografías.

Cuando el Rey visite dicha Exposición, la Sociedad le prestará servicios de campaña transmitiendo despachos por palomas mensajeras.

Probablemente quedará establecido este servicio á partir de aquella fecha.

Para prestarlo, la Sociedad Colombiana ha montado un palomar de campaña que puede servir de modelo para caso de guerra. Lleva tres plazas montadas para el transporte de las palomas. El Rey podrá comunicar con las cuatro provincias catalanas y con todas las plazas fuertes del Principado.

—Para el día 6 está señalada la vista de la causa instruida con motivo de los sucesos de Badalona, ocurridos en Junio de 1900.

Entre los procesados figuran el que entonces era alcalde de aquella localidad y el que lo es actualmente.

Un representante de la acusación privada ha pedido la suspensión de la vista, petición á la que parece accederá la Sala por coincidir la celebración de aquel acto con la llegada del Rey.

El comité de defensa social, que preside el concejal catalán B. Alejandro Pons, acordó á recibir en corporación al Rey, entregándole un Mensaje de adhesión.

—La junta sindical del Colegio de corredores reales de comercio ha acordado asociarse á todos los actos oficiales con motivo del viaje del Rey.

A Barcelona Ayer tarde salieron para Barcelona varios empleados de las reales dependencias, entre los que figuran los oficiales de Mayordomía Sres. Gamir y Canales.

También ha salido el personal subalterno con material de cocina y mesa. Como telegrafista, en el tren real irá el oficial Sr. Ompós.

Esta mañana ha salido para aquella capital un zaganete de Alabarderos, formado por unos cien números, y una sección de la Escolta, compuesta también de cien soldados.

En el expreso de esta tarde ha marchado también á Barcelona el diputado á Cortes Sr. Vincentí, con objeto de asistir á la inauguración de la Escuela Industrial, cuya creación se debe á su iniciativa, merced á una proposición que presentó en el Congreso, y que aceptó el Gobierno.

En otros puntos

Tarragona Entre los festejos acordados con motivo de la regia visita, figura el disparo de castillos de fuegos artificiales en la rambla de San Juan, cruce de la calle de Castellés.

El comandante de marina ha recibido ya la nota de las embarcaciones de pesca que tomarán parte en una fiesta marítima. Esta resultará admirable por sus iluminaciones sorprendentes. Se quemarán fuegos artificiales en el puerto.

Probablemente el Rey revisará á las tropas en la Rambla de San Juan, donde se concentrarán todas las fuerzas de la provincia.

Manresa Las entidades y fuerzas vivas de aquella ciudad, convocadas por el alcalde y por la comisión de festejos en honor del Rey, celebraron ayer una reunión en la que se acordó levantar un magnífico arco de triunfo en la Plaza Mayor, frente á la Casa Consistorial. Acordóse también el itinerario que seguirá la comitiva regia y el orden de presentación de comisiones, que se someterá á la aprobación del gobernador civil.

Varios fabricantes hacen preparativos para recibir á S. M.

Tortosa Muchas personas de significación, además de los elementos oficiales de esta población, irán á Tarragona á recibir al Rey.

El alcalde, en virtud de las facultades que le confirió el Ayuntamiento, ha nombrado los concejales que representarán á la corporación.

Entre otras representaciones y entidades, irá una numerosa comisión de la Cámara

Agrícola, presidida por el marqués de Bellat.

—El elemento liberal democrático que sigue en la provincia las inspiraciones del señor Puigcerdà, preparábase á recibir con respeto al Monarca.

Sevilla En la reunión celebrada en el despacho del gobernador civil, se ha acordado redactar el programa de festejos para la venida del Rey.

Méjilla Reina gran entusiasmo por recibir á don Alfonso, que será el primer monarca que visite esta plaza.

La Junta de Arbitros ha convocado á los presidentes de los Casinos, á la prensa y otras entidades y corporaciones.

El comercio levantará arcos. Se construirán tribunas, se decorarán los muelles y se organizarán varios festejos.

EL 1.º DE MAYO

Manifiesto de los socialistas

El partido Socialista Obrero ha publicado el Manifiesto que á los trabajadores españoles dirige todos los años por esta época para que realicen la manifestación del día 1.º de Mayo.

«En esta fecha solemne del 1.º de Mayo—dice en el Manifiesto, después de explicar el alcance y el objeto de la manifestación—es necesario que el proletariado español, con mayores bríos que en años anteriores, levante su voz en demanda de leyes que difundan la instrucción, que establezcan la higiene de hogares y talleres, que garanticen la vida de los desheredados y que regulen las condiciones del trabajo.

En esa día, que señalará la historia de la Humanidad con caracteres indelebiles, los trabajadores españoles debemos levantar alzada protesta contra una clase directora que, como corolario de su incapacidad vergonzosa, ofrece á los ojos de Europa el espectáculo de un país sujeto á las influencias de una reacción degradante y de un clericalismo embrutecedor, presa de epidemias características de las tribus salvajes y víctima del hambre más horrosa.

Compañeros: á procurar que á la próxima manifestación de 1.º de Mayo acudan gran número de trabajadores, que los actos con que se celebre revistan la mayor importancia y la más solemne seriedad, y que allí donde haya un núcleo de obreros más ó menos numeroso, ninguno deje de adherirse á la hermosa Fiesta del Trabajo.

Trabajadores del campo, de la mina, del taller y de la fábrica: á demostrar al mundo que la clase obrera es casi el único elemento progresivo de la nación española, y á hacer saber á nuestra rozagada burguesía que estamos dispuestos á ser su constante acicate, á batallar sin tregua ni descanso hasta lograr que desaparezca el actual afrentoso estado de ignorancia y de penuria en que nos hallamos, y que en esta empresa no hemos de vacilar ante ningún género de obstáculos.»

NOTICIAS DE SOCIEDAD

Los condes de Plata obsequiaron anoche con un espléndido banquete á sus amigos en su elegante morada del paseo de la Castellana, con objeto de comer el cordero pascual.

—Ha sido pedida la mano de la bella señorita Milagros Retortillo y de León, hija única de la marquesa de Retortillo, para el joven empleado de la Tabacalera D. Antonio María Ballesteros y de Haro, hijo del distinguido abogado D. Antonio Ballesteros.

La boda se verificará el 2 de Junio.

—Anoche salió para su palacio de Sarriá (Barcelona) el marqués de Villamediana.

—Se encuentra en Sevilla la marquesa viuda de Torreleguna, para cuyo punto han marchado sus hijos los señores de Sarthou.

La jura de la bandera

Telegramas de provincias dan cuenta de haberse verificado sin incidente alguno y con gran entusiasmo la jura de la bandera en la mayor parte de ellas.

En Zaragoza y otros puntos se verifica hoy.

ASAMBLEA REPUBLICANA

Sesión de clausura

Pontevedra 3.—Se ha verificado la sesión de clausura de la Asamblea republicana en el Teatro-Circo, que estaba adornado con banderas, inscripciones y retratos de Ruiz Zorrilla, Pí y Margall y Salmerón.

El local estaba lleno de concurrentes, entre los que figuraban algunas señoras.

A las diez y media entraron los señores Azórate, Morayta, Nongués y Morote, acompañados por algunos grupos.

La concordancia los recibió con vítores. Preside D. Antonio Lens, de la Coruña, á quien acompañan los diputados republicanos.

—El Sr. Lens saluda á todos en nombre de los correligionarios de la Coruña y del Ferrol y ensaña la Unión republicana, enumerando los triunfos alcanzados por el partido en las elecciones y en el Parlamento, elogiando al Sr. Salmerón y á la minoría republicana.

Después de varios discursos, pone fin á la Asamblea uno del Sr. Azórate, agradeciéndole, en nombre de sus compañeros, las atenciones que les han prodigado los republicanos gallegos, y se felicita de que éstos ofrezcan un espectáculo digno de imitarse por todas las regiones.

Elogia el espíritu de las conclusiones aprobadas, y promete que los diputados republicanos harán una campaña contra los foros, congratulándose de la nota patriótica frente al separatismo.

Se acuerda saludar al Sr. Salmerón y enviar un mensaje á los republicanos de Portugal, y se levanta la sesión en medio del mayor orden.

Conclusiones

Las conclusiones son de carácter general aprobadas por la Asamblea, son las siguientes: Abolición del impuesto de consumos mientras no se logre su modificación; modificación del Código penal, según las exigencias

del progreso; constitución, con jueces municipales, de un cuerpo judicial inamovible considerando á sus individuos en la categoría inmediata inferior á la de jueces de entrada; disposiciones encaminadas á establecer que no puedan exceder las costas de la liturgia; responsabilidad del valor de la cosa litigiosa; responsabilidad penal para el litigante temerario; cumplimiento estricto de la base 18 del reglamento orgánico de la Unión republicana; mantenimiento de un estado constante de alarma, de intranquilidad y de protesta en todos los órdenes, evitando que se adormezca el sentido revolucionario de la propaganda; difusión y fiscalización de cuanto concierne á la instrucción pública; elección de alcaldes por un senado municipal; que se facilite la libre emisión del sufragio, sin trabas, lista previa, solamente con la garantía de la autenticidad y capacidad del votante; contribución fija, eficaz y continua para el Tesoro de la República; modificación de la ley de Sanidad.

Propaganda activa para evitar la depauperación física; unificación de las tributaciones; fomento y difusión de las mejoras solicitadas por la clase obrera en su aspecto social, especialmente la supresión de los intermediarios en las obras provinciales y municipales; secularización de la vida social, evitando la influencia religioso-clerical en la vida laica y seglar; construcción de vías ferreas dobles; recomendación á los patronos republicanos para que accedan al mejoramiento económico de sus obreros, y recomendar á los republicanos que se abstengan de intervenir en actos públicos que no redunden en provecho de la causa.

Además se aprobaron varias conclusiones regionales, entre las que figuran:

Constituir una comisión regional que estudie los problemas legislativos peculiares á Galicia, presentándolos á estudio y apoyo de la minoría parlamentaria; fomentar la riqueza pecuaria, especialmente la raza bovina; crear Bancos agrícolas en los pueblos rurales; Asociaciones de defensa de los campesinos ante los tribunales; pedir que, en circunstancias normales, los soldados gallegos sirvan en el país, y creación de grandes municipalidades.

La revolución

DE JULIO

Hoy se ha puesto á la venta el último de los *Episodios nacionales*, *La revolución de Julio*, del ilustre escritor D. Benito Pérez Galdós.

Para que nuestros lectores puedan apreciar el mérito de este interesantísima obra, publicamos á continuación el fragmento que describe, con la fuerte impresión de realidad que comunica á sus escritos el insigne novelista, aquel hecho político.

«¿Qué pasa en Madrid? Oigo ruido, pisadas de un pueblo que ha roto la silenciosa quietud en que vivía, y se agita buscando armas y posiciones para combatir. Perdóneme mi dulce amiga la Posteridad: con esto de mis murrias, que á nadie interesan, he olvidado contar las pequeñas del vivir público, que usurpan un puesto en las flas historias... Allí voy. Los generales que á sí propios se denominan libertadores, y que el Gobierno llama facciosos, se fueron al Real Sitio de Aranjuez, y de allí enfilaron las planicies manchegas, adelante siempre, reclutando mozos, requisando caballerías y requiriendo amorosamente cuantos fondos guardaban las administraciones subalternas de los pueblos.... Tras ellos han ido Blasas y Vistas, hermosa, despacio, persiguiéndoles sin querer alcanzarlos, á la distancia que marca el compadrazgo fraternal, norma constante de toda esta gente.

Me cuenta el gran *Sébo* que en Madrid quedó un comité revolucionario, del cual son alma Cánovas del Castillo, Fernández de los Ríos, y no sé si Tassara ó Vega Armijo. Ello es que los dos primeros cogieron muy calladitos el camino de la Mancha hasta dar con O'Donnell, y charlaron con él largo y tendido, diciéndole que Madrid no se levanta y los *polacos* no se rinden, porque las promesas de los libertadores, harte vagas, habían poco á la inteligencia del país, nada á su corazón. No se hacen las revoluciones por las ideas puras, sino por los sentimientos, revestidos del ropaje de las ideas. Los libertadores ofrecen cosas muy buenas, de esas que forman el tejido artificioso de todo programa político y revolucionario. Veámoslas: *Pureza del régimen representativo, mejora de la legislación electoral y de imprenta, rebaja de los impuestos*. ¿Te parece poco, infeliz nación? Me parece vano, retórica de quincalla, de la de dos cuartos la pieza? Pues allá va otra cosa: *Moralidad*. Esto sí que es bonito. ¿Moralidad! Vamos á tener esa el Gobierno esa preciosa virtud. Y por si eso poco, ahí va también otra joya incomparable: *Descentralización*. ¿Qué completar tanta ventura también os damos *Economías*.

No queremos pelear de cortos en el ofrecer. Economizaremos, moralizaremos y descentralizaremos.... ¿Qué? ¿no nos creen?

En efecto: el pueblo no da valor ninguno á tales pampinias, y alza los hombros viendo á unos pasar hacia la Mancha, viendo al Gobierno inmóvil en su inmoraldad, en su desfilfarró y en su centralismo. Cánovas y Fernández de los Ríos, bien pulcra la opinión en Madrid, ven clara la vacuidad de ese programa; corren á la Mancha, y en los porrosos caminos encuentran á O'Donnell. Paréceme que les oigo: «Mi general, dé por abortada su revolución; si no cambia esas mesnageras por otras, ó no los ánde un tópico resonante, de esos que hablan, más que al entendimiento, á la fantasía, ó si se quiere, á la vanidad del pueblo español; algo que sea ó que parezca ser garantía de las libertades públicas, y aparato político de pura figuración, externa, y de ruido y colorines...» Paréceme que veo al irlandés rebeldé al convencimiento. No cede; se aferra con tenacidad al plan primero de su revolución, exenta de toda concomitancia con las machedumbres; revolución ómnia, casera, cambio de nombres y de personas nada más.... Es como un calzado viejo, hoigadito, con el cual andará el hombre por casa sin ninguna molestia. Nada de calzado nuevo, que aprieta y chilla.

Pero tanto le dicen sus amigos, y tanto

provocaba abortos y realizaba otros crímenes. Faltan detalles y aun se cree que la opinión exagera el alcance de estos atropellos.

Inglaterra en China
París 4.—Los periódicos ingleses discuten el tema de la fortificación de Wei Hai Wei (China), defendido por el almirante Fitz Gerald. Algunos quieren que lo sea como Gibraltar; otros lo juzgan completamente inútil mientras la Gran Bretaña dispone de sus formidables escuadras, no faltando quien se ponga en un término medio para evitar que, distraídas las escuadras, pueda un sólo crucero enemigo apoderarse de aquella plaza.

Anuncio de interpellaciones
París 4.—El gobierno ha recibido ya varios anuncios de interpellación contra su mandato de retirada de todos los Crucifijos de los tribunales de justicia.

Multas a los teatros
Han sido multadas en 125 pesetas cada una de las empresas de los teatros de Eslava y el Cómodo, por haber terminado las representaciones en ambos teatros anoche después de la hora marcada.

El general Pérez Galdós
S. A. R. el duque de Maelenburgo acaba de conceder e imponer en Canarias la gran cruz de la Orden del Grifón a este distinguido e ilustrado general, nuestro querido amigo, produciendo grandísima impresión en la capital y en todo el archipiélago canario este acto de cortesía del príncipe para con la primera autoridad militar de las islas, hijo de allí y por todos tan querido como respetado.

Los mercados
Córdoba 4 (1300 tarde).
El aceite fresco se cotiza a 33 reales. El trigo duro, 44-47. La cebada extranjera, 31. La harina, 18.—*Mencheta.*

Valladolid 4 (1215 tarde).
El trigo se cotiza a 47-50 reales. El centeno, 39-90. La cebada, 28, sostenida. En la última semana exportáronse 100.000 kilogramos de trigo.—*Mencheta.*

Huelva
París 4.—Para mañana martes se anuncia en Lita una gran manifestación de tejedores huelguistas. Como éstos ascenden actualmente a unos 10.000, el anuncio preocupa seriamente a las autoridades.

La marina francesa
París 4.—Atribuyese al gobierno la firme decisión de proceder con la mayor energía para evitar que las repetidas indiscreciones de los generales de Marina puedan constituir un peligro para la disciplina.

Vapores correo
Havana 4.—Ha zarpado hoy para Colón el vapor correo de la Compañía Trasatlántica *León XIII*.

Suecia 4.—El vapor correo de la Compañía Trasatlántica *Antonio López* salió ayer de este puerto con dirección a Colombo.

Nueva York 4.—Procedente de la Habana llegó ayer a este puerto el vapor correo de la Compañía Trasatlántica *Manuel Cabot*.

Reyes de viaje
La Haya 4.—Los reyes de los Países Bajos saldrán en la tarde de hoy para Italia.

A Barcelona
Esta tarde han marchado a Barcelona, con objeto de esperar allí a S. M., el diputado a Cortes Sr. Gil Becerra, y los señadores señores marqués de Valdeleñas y Montroig, los directores de *El Imparcial*, *El Liberal* y *El Heraldo*, Sres. Ortega Munilla, Moya y Francos Rodríguez y los hijos de la condesa de Sástago.

DE PALACIO

CONGRESO INTERNACIONAL DE ARQUITECTOS

Los arquitectos que han venido con objeto de asistir al Congreso internacional próximo a inaugurarse, han sido recibidos esta tarde en Palacio.

Abriéronse las salas del piso principal que miran hacia la plaza de la Armería, desde el Salón del Trono hasta los departamentos que ocupó la Infanta Isabel. Distribuyéronse en ellos los congresistas, agrupándose en secciones por nacionalidades, en la misma forma que se hizo cuando el Congreso de Medicina.

El Rey, acompañado de la Familia Real, los jefes de Palacio y el alto personal de guardia, recorrió los salones saludando afablemente a los congresistas y conversando en sus lenguas respectivas, con muchos de ellos.

Las clases de etiqueta
Para mañana, a las seis menos cuarto de la tarde, están citadas las clases de etiqueta, en Palacio, de uniforme, con objeto de despedir a S. M. por su viaje a Barcelona.

El Rey en los toros
El Rey, con su augusta madre y la Infanta María Teresa, ha asistido a la corrida de toros celebrada esta tarde.

EN EL CÍRCULO DE SAN LUIS

Conferencia del Sr. Gonzalvo.

En el Círculo de San Luis ha dado esta tarde la quinta de las conferencias del presente curso el Sr. Gonzalvo (D. Luis).

Constituyó el tema *La mujer musulmana en España*, y ha servido al conferenciante para hacer una amena e interesante disertación acerca de uno de los principales aspectos de un período de nuestra historia que no es ciertamente de los más conocidos.

Estudió primeramente la situación de la mujer según el Islam, y de conformidad con la doctrina del célebre Malik.

Expuso cómo el matrimonio revestía un carácter exclusivamente de contrato civil, exigiendo el consentimiento previo de los contrayentes, que era prestado en lugar de la mujer soltera por el padre de ésta, conservando ambos cónyuges la separación y propiedad de sus respectivos bienes y estando facultados para divorciarse, no solamente por mutuo consentimiento, sino también por la voluntad de uno solo de los esposos, si bien la esposa necesitaba para esto ser asistida por el juez no pudiendo la mujer casarse más que con musulmán, mientras que el hombre podía casarse con mujer perteneciente a cualquier religión que tuviese libros sagrados.

Reseñó luego el estado avanzado de cultura a que llegó la España musulmana bajo el califato de los Omeyas, y luego durante el período de los reyes de taifas, siendo muchas las mujeres que acudían a las aulas, expidiéndose por los profesores títulos de suficiencia y ejerciendo no solamente la profesión de copistas, sino otras varias, como las de secretarías de palacio, siendo muchas las que se dedicaron a la Teología, como la célebre Fátima, la cual llegó a ser *alfaqih*, y a la Medicina.

Peró especialmente fué la poesía lo que más atraía a la mujer, siendo muy numerosas y notables las que a ello se dedicaron, entre las que citó a Aixa, a Romatía y a la princesa Walada. Mencionó también a diversas reinas, cuya influencia en la política fué marcada y dejó como consecuencia que, a pesar del carácter de la religión mahometana, ha de reconocerse que su cultura fué muy grande.

La conferencia del Sr. Gonzalvo, que ha sido muy interesante, fué amenizada con rasgos anecdóticos, algo piosos por cierto, y que fueron escuchados con regocijo por las bellas y aristocráticas damas que formaban parte del auditorio, el cual tributó al conferenciante nutridos aplausos a la terminación de su discurso.

EL CORREO, en Barcelona

Con objeto de proporcionar a nuestros lectores información imparcial y exacta de cuanto ocurra durante el viaje del Rey por Cataluña, ha salido para Barcelona nuestro compañero de redacción Sr. Becerra.

Balance del día

El Sr. Maura, después de despachar hoy con S. M., se dirigió a su domicilio particular, desde donde convocó a los ministros para que se reunieran para Consejo a las cinco de la tarde en la Presidencia.

El carácter del mismo es puramente administrativo, suponiéndose que sea de larga duración, pues en algún tiempo ya no han de volverse a reunir.

Entre los varios expedientes que llevan los ministros, figura uno de Gobernación para adquirir cinco coches con destino al transporte de la correspondencia desde la Central a las estaciones.

También han dicho los ministros que se ocuparían en líneas generales del próximo presupuesto.

En el ministerio de la Gobernación han celebrado hoy una detenida conferencia los señores ministro de la Gobernación, gobernador civil e inspector de Sanidad interior Sr. Bejarano.

Se tomaron los siguientes acuerdos: Establecer una sala de observación en el hospital Provincial y efectuar un detenido reconocimiento de todos los enfermos que se hallan en el hospital del Cerró del Pimiento, a fin de aislar a aquéllos en quienes la enfermedad no se haya manifestado claramente.

Esta tarde han sido recibidos por el Rey los arquitectos que han venido con objeto de asistir al Congreso internacional de Arquitectura, según con más detalle decimos per separado.

Mañana será la sesión inaugural del Congreso, que presidirá S. M. el Rey.

Desde hoy se halla abierta la información pública, relativa al descanso domínical.

Esta tarde se han reunido en el Senado los presidentes de sección de la comisión de Códigos, Sres. Montero Ríos, Moré, Groizard y Aldecoa, con objeto de ultimar la redacción del proyecto de ley orgánica del Poder judicial, que habrán de entregar en plazo breve, tal vez mañana, al ministro de Gracia y Justicia.

El Consejo que mañana presidirá su majestad el Rey, se celebrará a las nueve y media, con objeto de que pueda terminar temprano y dar tiempo a don Alfonso XIII a cumplir otros deberes antes de salir para Barcelona.

Como ya se ha dicho, S. M. saldrá para la capital de Cataluña a las seis y veinte de la tarde.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 13° sobre 0. A las doce de la tarde, 21° sobre 0. A las cuatro, 20° sobre 0. La máxima fué de 23° sobre 0.

La mínima de 8° sobre 0. El barómetro marca 714.—Buen tiempo.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 4 DE ABRIL DE 1904 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Ultimos precios

| | Día 2 | Día 4 | Diferen. ^a |
|--|--------|--------|-----------------------|
| 4 0/0 interior | | | |
| Serie F de 50.000 p. | 75 20 | 75 20 | > |
| E 25.000..... | 75 20 | 75 20 | > |
| D 12.500..... | 75 20 | 75 20 | > |
| C 6.000..... | 75 35 | 75 25 | - 0 10 |
| B 2.500..... | 75 45 | 75 30 | - 0 15 |
| A 500..... | 75 35 | 75 30 | - 0 05 |
| G y H 100 y 200..... | | 75 40 | > |
| En diferentes series | 75 40 | 75 30 | - 0 10 |
| Fin mes..... | 75 30 | 75 39 | > |
| Fin próximo..... | | | |
| 5 0/0 amortizab. | | | |
| Serie F de 50.000 p. | 85 75 | 85 75 | > |
| E 25.000..... | 85 75 | 85 75 | > |
| D 12.500..... | 85 75 | 85 80 | + 0 05 |
| C 6.000..... | 85 80 | 85 80 | > |
| B 2.500..... | 85 95 | 85 75 | - 0 20 |
| A 500..... | 85 00 | 85 80 | + 0 20 |
| En diferentes series | 85 00 | 85 75 | - 0 25 |
| Fin mes..... | | | |
| Fin próximo..... | | | |
| Ayuntamiento | | | |
| Ob. Municipales de 250 pts. 8 0/0 interés | | | |
| Id. por resultas 4 0/0 de 500 pts. a 47.300. | | 77 00 | > |
| Id. para pago exprés. 5 0/0, 500 pts. | | 89 90 | > |
| Bancos y Socied. | | | |
| Acciones B. España. | 476 00 | 475 00 | - 1 00 |
| Id. B. Hipotecario..... | 184 25 | 184 75 | + 0 50 |
| Cédulas fd. 5 0/0..... | 100 50 | 100 50 | > |
| Cédulas fd. 4 0/0..... | 109 50 | 100 50 | > |
| Banco Castilla..... | | | |
| Banco Hisp. Amer. | 105 00 | | > |
| Banco Español Créd. | | 90 00 | > |
| Ac. C. de Tabacos..... | 418 00 | 420 00 | + 2 00 |
| Soc. Elec. Chamberl. | | | |
| Elec. Mediodía..... | | | |
| Norte España. 1. ^a sér | | | |

Pesetas nominales negociadas

4 0/0 interior.—2.853.600. Id. fin mes.—2.900.000. 5 0/0 amortizable.—918.000. Banco de España.—45.000. Banco Hipotecario.—3.700. Compañía de Tabacos.—49.500.

Cambios sobre el extranjero

PARIS
A la vista, 87,00 a 88'95. > 50,00 a 38'95. Cambio medio, 38'90.
LONDRES
A la vista, libra esterlina, 1,100 a 84'90. 1,000 a 84'92. Cambio medio, 34'91.

Después de la Bolsa

Cierre.—A las 5'10.—4 por 100 interior, fin mes, 75'42.

CHARADA

No hay negocio en que tres cuarta primera cinco Pascual, pero no le cueste un disgusto y perder un dineral. Hace poco le engañaron y dijo su amigo Bruno: Aunque ha jurado vengarse, cinco una cuatro a ninguno. Un un dos tres cuatro quinta le ha propuesto el otro día importar, en gran escala, dátiles de Berbería.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

Solución a la charada anterior ES PE RAN ZA

CURIOSIDADES

Restauración de la industria encajera en España.

El gobierno francés ha introducido el estudio del encaje o blonda hechos a mano, en almohadilla o mundillo, en los programas de las Escuelas Normales de Fuy, Caen y Alençon, dictando disposiciones encaminadas a restaurar esta industria, y estableciendo, además, su enseñanza en las Escuelas primarias de las localidades donde todavía hay restos de aquella, en otro tiempo tan próspera. Como se trata de una de las industrias que en España han florecido mejor, la noticia puede y debe ser aquí convertida en ejemplo.

Ferrocarril transafricano

Con la conclusión de la línea férrea de Cap Town (ciudad del Cabo), a las cataratas del lago Victoria Nyansa, habrá dado un gran avance la realización del proyecto del ferrocarril transafricano. La inauguración del trayecto citado tendrá lugar uno de estos días.

CULTOS

Santo de mañana.—San Vicente Ferrer, San Zenón, y Santos Irene y Emilia, vírgenes.

Se gana el Jubileo de Cuarenta. Horas en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, donde continúa la novena al Santísimo Sacramento: a las diez habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Manzano, y por la tarde, en los ejercicios, será orador D. Amador García de Rubiera.

En Jesús continúan los ejercicios de los Trece Martes a San Antonio. En la iglesia Pontificia fd., con misa solemne a las once. En la iglesia de San Antonio de los Alemanes, cultos a su Titular como todos los martes.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Peligros en las Trinitarias o de la Asistencia en San Andrés de los Flamencos.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—Beneficio de D. Fernando Díaz de Mendoza.—A las 8 3/4.—Los hombres solos.—María Victoria (estreno).

LARA.—A las 8 1/2.—La praviana.—A las 9 1/2.—El abolengo.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/4.—La señor Francisca (dos actos).

BARCELONA.—A las 8 1/2.—El gaitero.—A las 9 1/2.—La revolotona.—La Motorgil, célebre poupée électrique.—A las 10 3/4.—El trébol.—A las 12.—Bohemios.

APOLO.—A las 8 1/2.—La marcha de Cadix.—A las 9 1/2.—Abanicos y panderetas a Sevilla en el botijo.—A las 10 3/4.—Pepe Gallardo.—A las 12.—El balleto Luis Alonso.

ESLAVA.—A las 8 1/2.—La Macarena.—A las 9 1/2.—El puñao de rosas.—A las 10 1/2.—San Juan de Luz.—A las 12.—El día de La Africana.

MODERNO.—(Compañía Prado Chico)—A las 8 1/2.—La fiesta.—A las 9 1/2.—Los chicos de la escuela.—A las 10 3/4.—La última copla.—A las 12.—Congreso feminista.

COMICO.—A las 8 1/2.—El solo de trompa.—A las 9 1/2.—(Sección doble).—Chateau Margaux y El chiquillo.—A las 10 3/4.—Siempre p'atrás (reformado).—A las 12.—La vendimia.

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Emilio Zola ó el poder del genio.

PARISH.—A las 9.—Debut de mis Lonnay.—5.^a presentación de la compañía internacional que dirige Mr. W. Parish.

RECREO SALAMANCA.—A las 1.—Patines, cinematógrafo, carrusel, columpio mágico y otras atracciones en el jardín.

IMPRESA DE EL CORREO

Por último, Mr. Adair la mandó decir que la embajada inglesa le ofrecía una hospitalidad inviolable y sagrada, cuyo generoso ofrecimiento fué aceptado por la pobre mujer con lágrimas de agradecimiento; pero desapareció el día anterior por la noche sin saber el lugar de su retiro.

Invitó el embajador a lord Byron a que permaneciera en la embajada mientras estuviese en Galata; pero éste, temiendo que no gozaría de mucha libertad en casa de Mr. Adair, rehusó la oferta, suplicándole que hiciese cuanto estuviese de su parte para que le hallaran una casita turca en donde pudiese vivir enteramente al uso del país.

Por lo demás, aceptaba gustoso el patrocinio diplomático para el caso en que nuestro representante tuviese alguna audiencia con el Sultán, con lo cual tendría ocasión de ver a ese más de cerca como dependiente de la embajada, atendido a que nuestra llegada a Constantinopla era un motivo más que probable para que se verificara este suceso.

Al cabo de una hora de cordial conversación, dejamos a Mr. Adair y proseguimos nuestro camino por las calles de Galata, acompañados de nuestro genizaro.

Sin embargo, no tardamos mucho en reconocer que no seguíamos el mismo camino por el que habíamos ido; estábamos para preguntar el motivo a nuestro intérprete, cuando adyirando éste nuestra intención, nos señaló con el dedo en medio de la plaza que acabábamos de entrar, un grupo informe que a pesar nuestro nos hizo estremecer, sin que todavía pudiesemos conjeturar de qué se componía.

A medida que nos íbamos adelantando, el objeto tomaba una forma humana, y no tardamos en distinguir un ca-

dáver puesto de rodillas, decapitado y con la cabeza colocada entre sus muslos; aquella cabeza era la misma del viejo que una hora antes habíamos visto pasar; junto al cadáver veíase una mujer apoyada la frente entre sus manos, parecida a la estatua del dolor.

De vez en cuando dejaba esta postura para alargar el brazo hacia un palo que había junto a ella, y arrojara a los perros que iban a lamer la sangre.

Aquella mujer era la viuda del maritir, la misma que había desaparecido el día anterior de la embajada y a quien no habían vuelto a ver.

La variación de camino que tanto nos sorprendió, fué un obsequio de nuestro genizaro que sin duda quiso que nos formáramos una idea de la clemencia de su buen soberano, haciéndonos pasar por delante de aquel terrible espectáculo.

Bienhadado fué por cierto el momento de nuestra llegada a Constantinopla; entramos en ella como héroes de las *Mil y una noches*.

Aquella cabeza separada de su tronco, aquella joven esclava, aquella mujer viuda, todo me pareció un sueño, y la vista de los santuosos trajes que nos rodeaban, me mantuvo en mi ilusión.

En Constantinopla no se ven pobres ni harapos; todos los vestidos parecen tejidos para un pueblo de príncipes; el traje de un paisano turco es tan elegante como el de un oficial de húsares franceses; la mujer del más pobre mercader lleva sus vestidos forrados de armiño y sus cabellos y su onello más aderezados de joyas que los de la esposa de un miembro de la Cámara de los Comunes que asiste a la tertulia de un lord.

Todas las familias poseen un vestido, llamado Cairam, que pasa de padres a hijos, como los diamantes en Alemania,

brao las fuerzas que perdiera en la tentativa del día anterior, hallóse de tal modo fatigado al salir del mar, que permaneció casi sin sentido tendido sobre la arena.

Por fortuna, un pobre pescador que se hallaba en la playa ocupado en componer sus redes, y que durante este tiempo había dirigido de vez en cuando la vista hacia aquellos dos hombres, cuyas intenciones no podía descifrar, se llegó a él, y al verle en aquel estado, le ofreció su cabana para reponerse.

Ya dijimos antes que el joven poeta, hablaba el romancero; así que comprendió perfectamente el ofrecimiento que se le hacía, y respondió en el mismo idioma que lo aceptaba con mucho gusto.

Vivos eran los deseos de Mr. Ekenhead de permanecer en su compañía, pero el noble lord no quiso renunciar a los riesgos que ofrecía su situación, y por lo tanto exigió de su amigo que le dejara solo.

Entonces hice un lío con sus vestidos, y atándome los a la cabeza, me arrojé al agua, y se los llevé al lugar en que se hallaba tendido; después de lo cual volví del mismo modo al esquife, acompañado de Mr. Ekenhead, quien por su parte estaba tan fatigado, que apenas pudo nadar hasta la lancha a pesar de que sólo estuviere a trescientos pasos distante de la orilla.

Cuando estuvimos en ella, gritóme el lord que no nos inquietáramos en caso de que no volviere al siguiente día.

El turco que había dado tan noble acogida a nuestro compañero, no tenía la menor idea del rango ni de la importancia de su huésped, pero no por eso dejó de obsequiarle, cual se lo mandaba la hospitalidad, única diosa antigua que ha permanecido intacta de las seis mil divinidades del Olimpo.

Así, pues, si su mujer cumplieron tan bien con su deber, que a los cinco días ya se hallaba el lord enteramente restablecido, al cabo de los cuales resolvió aprovecharse de un baque que regresaba a Tenedos para reunirse con nosotros.

En el momento de la partida, le dió su huésped un enorme pan, un queso y un odre lleno de vino, obligándole a aceptar algunas monedas, cuyo valor sería como de medio real cada una, tras lo cual le deseó buen viaje.

Byron recibió como un don sagrado todo cuanto le daba el buen turco, y se limitó a darle sencillamente las gracias; pero apenas hubo llegado al navío, en donde empezábamos ya a inquietarnos por su ausencia, envió a su fiel Stéfano, el mismo criado que le había dado Alí-Bajá, para que entregara de su parte al digno pescador un surtido de redes, una escopeta, un par de pistolas, seis libras de pólvora y veinte varas de tela para su mujer, lo cual fué entregado al mismo turco, quien no podía comprender cómo era posible que le hicieran tan rico regalo por tan misera hospitalidad; así que, queriendo el infeliz darle las gracias por lo que le había enviado antes que el lord se marchase, determinó a su vez cruzar el Helesponto, y botando su barguilla al mar, empezó a bogar para llegar cuanto antes al término de su viaje.

Pero al llegar a la mitad del canal, levantóse súbitamente un viento terrible, a cuyo impulso zozobró, y no siendo tan buen nadador como Byron ni como M. Ekenhead, se ahogó antes de haber podido alcanzar la orilla.

Hasta dos días después no supimos ese triste incidente, que causó a nuestro amigo el más profundo dolor.

Envié inmediatamente cincuenta do-

Ibarra y Compañía

SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla

Tres salidas semanales de todos los demás puertos

HASTA SEVILLA

Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

PERLAS DE TREMENTINA

DE GLERTAN

Preparadas por un procedimiento Aprobado por la Acad. de Medicina de París

Este tratamiento solo cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se necesita recurrir á él

Si la dosis de 4 perlas no produce alivio, es inútil continuar usándolas

De venta en frascos en todas las farmacias

Depósito central y Fábrica: CASA L. FRERE 19, rue Jacob, París

Las Jaquecas y neuralgias

Se calman á los pocos minutos tomando 3 ó 4

COMPANIA BROVIL

Proveedora de la marina y del ejército británico

¿Y QUÉ ES BOVRIL?

BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y no un simple extracto de carne.

BOVRIL tiene, y con razón, la reputación universal de ser la forma más admirable de alimento concentrado conocido hasta la fecha.

BOVRIL por sus propiedades, á la vez estimulantes y reconstituyentes, es un alimento perfecto que conviene lo mismo á los sanos que á los niños, ancianos, debilitados y enfermos.

Quince Medallas de Oro obtenidas en varias Exposiciones.

Domicilio social: Old Street, London, E. C.

ANUNCIOS RECLAMOS Y NOTICIAS

PARA LOS PERIÓDICOS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

SE RECIBEN EN LA

Sociedad General de Anuncios de España

Calle de Alcalá, núms. 6 y 8, entres.

Se remiten tarifas á quien las pida con combinaciones de varios periódicos reunidos, á precios económicos.

También se reciben ESQUEMAS de defunción y aniversario.

Alcalá, 6 y 8, entresuelo.—Teléfono 517

MADRID

UN DOLOR DE CABEZA

es una voz preventiva de la Neuroleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirve sólo para contenerlo. Este es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome Vd. una dosis á dos de las

Píldoras del Dr. C. G. Bristol

y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

EL JARABE FENICADO

de VIAL, combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera ó Influenza.—París, 8, rue Vivienne.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEA DE CUBA Y MÉJICO

El día 16 de ABRIL saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Orona, el vapor

ALFONSO XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

LÍNEA DE NEW-YORK, CUBA Y MÉJICO

El día 26 de ABRIL saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

MONTSERRAT

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de ABRIL saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

P. DE SATRUSTEGUI

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Otago, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana.—Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santiago y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Coro, Caripano, Güanta y Ocumán, con trasbordo en Otago.

LÍNEA DE FILIPINAS

El día 23 de ABRIL saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ISLA DE PANAY

directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, de Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

El día 2 de ABRIL saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

CATALUÑA

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE CANARIAS

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor

M. L. VILLAVERDE

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Sta. Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

LÍNEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Cerevisina

Levadura seca de cerveza

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendimos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los funículos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La CEREVISINA se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La CEREVISINA no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago y los dispépsicos pueden usarla sin inconveniente.

París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

Jarabe de Rábano Yodado

de Grimault y Compañía

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescórbutico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, París, y en todas las farmacias

Cubiertas acorazadas

indestructibles, no exigen reparaciones, incombustibles, apoyadas libremente, apropiadas aun para mayores dimensiones y para toda clase de formas. Por consiguiente, son las más económicas y mejores.

No tienen piezas de unión de madera, entablados ni enlizados, ladrillos, pizarras, chapas de metal, ni pasta ni fieltro; no están revestidas de chapas onduladas, placas de cristal, magnesia ni cemento.

Con ventanas para iluminación, luz conital y ventilación

Pudiéndose construir ó disponer con ellas

Terrazas, azoteas y paredes con puertas

Para detalles dirigirse á C. KINDERMANN, Arquitecto.

Herbst Strasse, Número 24.—Berlin Reinickendorf

COMPANIA MADRILEÑA DE TELÉFONOS

Tarifa de precios al año

| | PESETAS |
|---|---------|
| Per una estación particular..... | 300 |
| Per una estación para líneas urbanas ocupadas por varios inquilinos, pudiendo hacer todos ellos uso del teléfono..... | 400 |
| Per una estación para casas, áticos, etc..... | 1.000 |
| Per cada 100 metros ó fracción de ellos que pase del término municipal..... | 20 |

Esta Compañía tiene establecidos leocutorios públicos en las calles de Zurbarán, núm. 18, piso 4.º izquierda; en la calle de la Princesa, núm. 8, piso 8.º izquierda. Pórtico de Alarcón y en el Continental Expres.

Las instalaciones con aparatos especiales de lujo, además de la cuota de abono correspondiente, pagará

Leocutorios públicos

Aparato mural con micrófono granulado magneto para las llamadas y caja en forma de púlpito para la pila, montado todo en una placa de madera fina.....
 20 || Idem de sobremesa, llamado de columna, tipo de Ador..... | 20 |
| Id., id., extra, de forma elegante, estilo de las que construye la casa Ericsson..... | 40 |

Vitalidad Debilitada, Sangre Empobrecida.

Léase lo que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer ha hecho por el reverendo padre L. P. Wilds, muy conocido misionero de la ciudad de Nueva York y hermano del difunto y eminente juez Wilds:

"Por muchos años padecí de diviesos y otras erupciones de carácter semejante causadas por sangre empobrecida. Mi apetito era escaso y la extenuación se había apoderado del sistema. Conociendo las propiedades valiosas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer por la experiencia del bien que había producido en otros, procurémele y empecé á tomarlo. Mi apetito mejoró desde la primera dosis y la mejoría se extendió á mi salud en general, que en la actualidad es excelente. Me siento un ciento por ciento más fuerte, cuyo resultado lo atribuyo á la Zarzaparrilla del Dr. Ayer, medicina que recomiendo con toda confianza como la mejor que jamás se haya preparado para la sangre."

Para todos los desarreglos originados de sangre empobrecida ó viciada y debilidad general tómese

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer.

VINO NOURRY

A LA VEZ DEPURATIVO Y FORTIFICANTE

Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de

Debilidad, anemia, linfatismo y enfermedades del pecho,

Sustituya con ventaja á las Emulsiones y al Aceite de Hígado de Bacalao

Clín y Gomar, París, y en todas las farmacias

IMPORTANTE

Búscase en cada ciudad de España, hombres, mujeres y un representante para darle trabajo en casa, artículo novedad, fácil, lucrativo, invento admirable y nunca visto. Enviase gratis franco domicilio muestrario elegante y explicaciones en español.—Escribir con sello de 25 céntimos á la Sociedad Italiana, Corso Umberto, 462, Roma (Italia).

A los que sufren de dolores recomendamos el uso del Jarabe de Follet.—De venta en las farmacias y en la fábrica, rue Jacob, 19, París.

llars á la desgraciada vida, remitiéndole al mismo tiempo su sobrescrito dirigido á Londres, en idioma románico, y recomendándole que en todas circunstancias podía contar con él.

Al día siguiente quería ir á visitarla en persona; pero habiendo llegado la misma tarde el tan deseado firmán, con el cual se nos concedía por fin el paso de los Dardanelos, el capitán, en vista de haber tardado ocho días en llegar, estaba impaciente por ganar el tiempo perdido.

Así, pues, aparejamos al momento, y al siguiente día á cosa de las tres de la tarde echamos el ancla frente la punta del serrallo.

XV

Durante estos dos días de navegación, el Asia á la derecha y Europa á la izquierda, desarrollaron ante nuestros ojos un cuadro tan magnífico, que estuvimos por preguntarnos, al llegar á la punta del Serrallo, en dónde estaba aquella magnífica Constantinopla, tan ensalzada por los viajeros, que disputaba al golfo de Nápoles la palma del mundo pintoresco. Pero cuando para acompañar al capitán á la embajada inglesa, situada en el arrabal de Galata, hubimos bajado del navío al esquife, y doblando el cabo del Serrallo cruzamos el Cuerno de Oro, desplegóse por fin á nuestra vista la ciudad imperial.

Está en la pendiente de una vasta colina, con sus anfiteatros de casas, sus palacios de cúpulas doradas y sus cementerios, cuyos sepulcros sombrean un espeso bosque de cipreses; entonces reconocimos la hermosa cortesana de Oriente, cuyos encantos hicieron á Constantino

infiel á Roma, encadenándole, cual lo hubiera hecho una nereida con la azulada banda de sus aguas.

Poco prudente hubiera sido en aquella época cruzar las calles de Galata sin ir acompañado de un guía; así, pues, Mr. Adair, sabedor ya de nuestra llegada, mandó á nuestro encuentro un genízaro, cuya presencia indicaba que nos hallábamos bajo la protección del Sultán.

En aquel país, donde todos, hasta los niños, van armados, ocurren muchas pendencias, que regularmente se terminan en el acto, de suerte que casi siempre la justicia interviene demasiado tarde para poder ejercer sus funciones más que vengando la muerte de la víctima.

Con lo dicho se echa de ver cuán importante era, en el momento de efervescencia en que se hallaban los habitantes de Constantinopla con respecto á los griegos y á los rusos, el manifestar públicamente que pertenecíamos á una nación amiga.

Los marineros que nos acompañaron se quedaron en la chalupa á las órdenes de James; y Mr. Stambow, lord Byron y yo nos dirigimos á la embajada.

A cosa de la mitad del camino hallamos la calle atestada de tanto gentío, que no hubiéramos sabido cómo abrirnos paso á no haber nuestro guía reparado sobre aquella muralla humana sendos garrotazos, con tal violencia, que al fin consiguió abrir brecha.

Era motivada aquella inmensa muchedumbre por el deseo de ver á un griego, á quien conducían al patíbulo, atravesando la espaciosa calle entre dos verdugos; érase un respetable viejo de barba cana, que caminaba con paso grave y mesurado, mirando sin temor ni orgullo á aquel populacho feroz que le perseguía con sus gritos y maldiciones.

Este espectáculo nos hizo una profunda impresión, y particularmente á lord Byron, que al punto preguntó á nuestro intérprete si con la intervención del embajador, ó dando una gruesa suma, se podría salvar á aquel desgraciado, á cuyas palabras el intérprete, con muestras de espanto, puso un dedo sobre sus labios á fin de imponerle silencio.

Por muy urgente que fuera esa recomendación, no pudo lord Byron reprimir, cuando el viejo pasó por delante de él, esta exclamación pronunciada en románico: ¡Valor, martir!

Al oír esta palabra de consuelo, volvió el griego la cabeza, y no pudiendo mover las manos, alzó los ojos al cielo como para decir que estaba pronto á morir.

En esto oyóse otro grito que parecía salir por detrás de una celosía situada enfrente de nosotros, y viéronse en seguida por entre los agujeros unos dedos á cuyo impulso se bamboleó por un momento el enrejado. Aquel grito, lanzado al parecer por una voz conocida del viejo, le causó un estremecimiento y se detuvo; pero uno de sus verdugos le empujó por la espalda con la punta de su yatagán.

Al ver brotar sangre, lord Byron hizo un movimiento, y yo eché mano á mi puñal; mas observándolo Mr. Stambow, que conoció nuestra intención, nos asió del brazo.

Si pronunciáis una sola palabra sois muertos—nos dijo en inglés, señalándonos el genízaro que empezaba á mirarnos de soslayo; y retenidosnos de ese modo, aguardó á que hubiese pasado la comitiva, tras lo cual, hallándose la calle casi desierta, proseguimos nuestro camino hacia la embajada, á donde llegamos á los diez minutos, pálidos y con-

movidos aún de la escena que acabábamos de presenciar.

No existiendo ya el motivo que nos trajo á Constantinopla, las satisfacciones que debíamos apoyar con nuestra presencia fueron concedidas, obteniendo á más nuestro embajador, en nombre del gobierno británico, cuantas excusas se habían exigido.

Por lo tanto, la conversación política que tuvieron Mr. Stambow y Mr. Adair, fué tan corta, que á los cinco minutos fuimos introducidos y presentados.

Después de los cumplidos de costumbre, preguntó nuestro poeta á Mr. Adair cual era el crimen que había cometido el griego que acabábamos de ver conducir al suplicio.

A esta pregunta sonrióse tristemente el embajador; el respetable viejo había cometido tres crímenes, de los cuales el menor merecía, en el concepto de los turcos, la pena de muerte;—era rico, pensaba en la libertad de su país y se llamaba Atanasio Ducas, ó, por mejor decir, era uno de los últimos vástagos de la raza real que reinó en el siglo XIII.

Vencido por las solicitudes de sus amigos, se marchó de Constantinopla; luego, al cabo de algunos meses, no pudiendo resistir al deseo de ver á su familia, se arriesgó á volver, y le prendieron la misma noche de su regreso á Galata; robaron á su hija, citada como un tesoro de belleza, y la vendieron á un rico turco por 20.000 pesos.

Arrojaron á su mujer del palacio en que vivía, y lo confundieron á favor del gran señor, sin poder alcanzar de sus verdugos que la dejasen participar del cantiverio de su hijo ni de la muerte de su esposa; así que se vió obligada á pedir asilo á varias casas griegas, cuyas puertas permanecieron cerradas á sus súplicas.